

# Le Château du Marais

91530 LE VAL St GERMAIN

*Porte d'Orléans, autoroute du Sud en direction d'Orléans, Autoroute de Chartres. Sortie de Dourdan en direction de Rochefort-en-Yvelines. Tourner à droite en direction d'Arpajon. Le Marais est à 8 km*

Le château du Marais est bâti sur le territoire de l'actuelle commune du Val-Saint-Germain. C'est ainsi la Rémarde qui alimente le miroir d'eau dans lequel se reflètent les admirables proportions de la façade ouest.



*Facade ouest, sur la cour d'arrivée*



*Façade est, sur les jardins redessinés par Achille Duchêne.*

Le site sur lequel se trouvait jadis le château fort des Hurault dont ne subsistent aujourd'hui que les douves et le donjon, a appartenu à Sully, le grand ministre de Henri IV, qui y habita magnifiquement.

A la fin du XVIII<sup>ème</sup> siècle, le trésorier général de l'artillerie et du génie Jean Le Maître de La Martinière, y fit construire le château actuel, l'un des plus beaux d'Ile de France pour cette période, par l'architecte Jean-Benoît-Vincent Barré, concepteur de la place Royale à Bruxelles.

La duchesse de Talleyrand l'acquit en 1899 de la duchesse de Noailles et y entama un grand travail de restauration qui fut poursuivi par sa fille Violette, comtesse de Pourtalès, puis par les enfants de celle-ci, qui cultivent avec amour l'esprit des lieux.



*Le jardin à la française, où l'on peut se promener, est orné de statues anciennes.*

Comtesse Charles-Maurice de Pourtalès et Comtesse de Bagneux  
Vice-Présidente des Amis de Talleyrand  
Tél : 01 64 58 91 33 Fax : 01 64 58 91 70  
<http://chateaudumarais.com/>

